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Prefeitura abre consulta popular para elaboração 
da Lei Orçamentária Anual de 2025

A Prefeitura de Hol-
ambra disponibiliza no 
Portal do Governo um 
questionário eletrônico 
para que a população con-
tribua com a elaboração 
da Lei Orçamentária An-
ual, a LOA, que estabelece 
as despesas e as receitas 
que serão realizadas no 
próximo ano. Por meio 
dele, cada morador tem a 
possibilidade de apontar 
as principais necessidades 
quanto a obras e outros 
serviços de melhoria em 
seu bairro para que a gestão 
municipal possa definir as 
prioridades e programar 
as ações. De acordo com 
o economista e diretor 
municipal de Finanças e 
Contabilidade, Rodolfo Sil-
va Pinto, todas as sugestões 
enviadas serão avaliadas 

A RED Eventos, em Ja-
guariúna, recebe no dia 
31, o cantor Leonardo. O 
sertanejo traz seu novo 
show solo para a região: 
GRANDES SUCESSOS. 
A abertura da casa será às 
21h e show previsto para 
meia-noite.

Faz cinco anos que o 
cantor Leonardo não faz 
show na região. Suas últi-
mas apresentações foram 
com o projeto Cabaré, tanto 
na primeira versão, com 
Eduardo Costa, como com 
Bruno & Marrone.

No show “Grandes Su-
cessos”, o sertanejo traz 
um repertório com todos 
os grandes hits da carreira

Na manhã do dia 06 
de agosto, terça-feira, 
um acidente envolvendo 
duas carretas carregadas 
com cana de açúcar cau-
sou grande transtorno na 
Rodovia SP-107, na rota-

tória que liga Holambra 
a Artur Nogueira. Um 
dos caminhões capotou, 
obstruindo parte da pista 
e exigindo a intervenção 
das autoridades de trân-
sito.

O motorista do cami-
nhão que capotou perdeu 
o controle na curva da 
rotatória. O impacto fez 
com que o veículo tom-
basse, espalhando a carga 
de cana pela pista.

Neste dia 8 de agosto 
é comemorado o Dia 
Internacional do Pe-
destre. E para marcar a 
data, a Renovias aderiu à 
campanha educativa do 

Detran sobre travessia 
segura, para a conscien-
tização de pedestres e 
motoristas. Na praça 
de pedágio Jaguariúna, 
localizada no km 123 da 

Rodovia Gov. Dr. Adhe-
mar Pereira de Barros 
(SP-340), 3 mil folhetos 
referentes à campanha 
serão entregues aos mo-
toristas.

O s  c o n s u m i d o r e s 
têm até 12 de agosto 
para fazer o cadastro 
dos cupons da cam-
panha App Premiado 
ACE Dia dos Pais no 
Apl icat ivo  ACE Ho-
lambra.  Vão partici-
par do sorteio todos 
os consumidores que 
receberam cupons no 
comércio participante 
e fizeram o cadastro 
no App. O contempla-
do com o maior valor 
receberá R$ 1000,00 
em compras. Os demais 
sorteados vão ganhar 
R$ 500,00 cada em 
compras. O sorteio será 
em 13 de agosto, às 10 
horas, na Associação 
Comercial.

Com o objetivo de mo-
dernizar o parque de hi-
drômetros, a Águas de 
Holambra dará início à 
troca dos equipamentos em 

diversos pontos do municí-
pio a partir do dia 12 deste 
mês. Mas você sabe por 
que trocar os hidrômetros 
é tão importante? Porque 

esses medidores contri-
buem diretamente para o 
uso consciente da água e a 
identificação de vazamen-
tos internos.
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Leonardo 
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show em 

Jaguariúna

Caminhão carregado com cana 
de açúcar capota na SP-107 e 
causa transtornos no trânsito

Renovias adere à campanha do 
Detran e promove conscientização 

sobre travessia segura

Últimos dias para cadastrar 
cupons: Campanha dos Pais 
termina em 12 de agosto 

Águas de Holambra promove 
troca de hidrômetros
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Na noite de 2 de agos-
to, o Ginásio Municipal 
de Santo Antônio de 
Posse foi palco de uma 
final emocionante do 
24º Campeonato Ama-

dor de Futsal. Frente a 
frente estavam os times 
Furacão e Bang Bang, 
que ao longo do cam-
peonato se mostraram 
extremamente equili-

brados. A partida, cheia 
de emoções, terminou 
empatada em 4 a 4 no 
tempo normal, levando 
a decisão para os pê-
naltis.
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Bang Bang é campeão do 24º 
Campeonato Amador de Futsal 

de Santo Antônio de Posse 
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Pai Nosso, protegei os pais deste mundo!

Casa nova em oito dias

O Ensino Médio que teremos a partir de 
2025

Padre Alex Noguei-
ra*

Deus  Pai  enviou 
o seu Filho único ao 
mundo, Jesus Cristo, 
pelo Espírito Santo para 
nos reconciliar com Ele. 
Neste ato de imenso 
amor, os homens que se 
decidiram pela fé por Je-
sus Cristo, agora podem 
chamar Deus de Pai. 
Isto só é possível pois 
o próprio filho de Deus 

assumiu nossa humani-
dade. E, como irmãos do 
Cristo, somos agora fil-
hos de Deus por adoção.

Assim, é possível 
chamar Deus de “pa-
pai”, “papaizinho”, con-
forme cita São Paulo na 
carta aos Gálatas “Abá, 
Pai” (Gl 4,6). Sendo a 
palavra “Abá” o dimin-
utivo carinhoso de Pai. 
Todos só aprendem tal 
revelação exclusiva-
mente por meio de Cris-

to, o Filho. Pois nenhum 
outro poderia ter dito 
desta forma e ensinado 
a humanidade a fazê-lo.   

Na oração que o 
próprio Jesus ensinou, 
ele pede que chamemos 
Deus de Pai. Não é ape-
nas Pai “meu”, porém 
Pai “nosso”, visto que 
como cristãos somos 
irmãos e temos um Pai 
que é de todos. Sempre 
que rezar a oração do 
Pai Nosso, purifique seu 

coração das eventuais 
imagens negativas que 
tenha da paternidade 
neste mundo.

Sabemos que os pais 
deste mundo podem de-
cepcionar ou até causar 
traumas nos filhos. Mas 
Deus não é chamado de 
Pai por causa dos pais 
deste mundo. O fato 
é que só existem pais 
neste mundo porque 
Deus é Pai e autor de 
toda paternidade. A es-

colha errada dos pais 
terrenos vem de sua 
liberdade mal-intencio-
nada, mas não de Deus.

Todos os pais precis-
am encontrar nos frutos 
da oração uma purifi-
cação interior que os 
aproxime cada vez mais 
de Deus que é o eterno 
Pai. Rezemos para que 
os pais assumam suas 
missões e sejam forta-
lecidos pela graça de 
Deus. Que Deus, origem 

de todo o bem, proteja 
os pais neste mundo 
e os ilumine a serem 
virtuosos na prática da 
paternidade humana. 
Que os pais rezem pelos 
filhos e os filhos rezem 
pelos pais.

*Padre Alex Noguei-
ra é mestre em direito 
canônico,  professor 
acadêmico e autor do 
livro Orar faz muito 
bem!

*José Renato Nali-
ni

Que tal uma casa 
nova feita em apenas 
oito dias? É o que se 
consegue mediante 
impressão das pare-
des em 3D. experiên-
cia levada a efeito 
num centro de desen-
volvimento tecnológi-
co em Nova Lima, 
região da Grande Belo 
Horizonte. A façanha 
deriva de um software 
avançado e um robô. A 
máquina 3D imprim-
iu, em quatro dias, 
toda a estrutura e os 
elementos necessári-

Jacir Venturi*

Os estudantes que 
se matricularem no 1º 
ano do Ensino Médio 
em 2025 serão os pri-
meiros a enfrentar uma 
mudança significativa no 
percurso dos três próxi-
mos anos de estudo, com 
a aprovação da nova Lei 
14.945, sancionada há 
poucos dias (31/07/24), 
que substituirá o denom-
inado Novo Ensino Médio 
(NEM), implantado em 
2022, aprovado pela Lei 
13.415/17, vigente por 
apenas três anos e já cog-
nominado jocosamente 
de “NEM, o Breve”. O 
maior e inconteste mérito 
de ambas as leis foi a am-
pliação da carga horária 
do Ensino Médio para 
3.000 horas, ou seja, 25% 
a mais do que as 2.400 
horas do modelo anteri-
or, que reinou soberano 
por mais de três décadas, 
alvo de críticas severas 
da maioria dos educa-
dores, cujo legado foram 
os baixos e permanentes 
índices no Ideb e as altas 
taxas de evasão escolar, 
agravando desigualdades 
sociais e econômicas.

Nos últimos 14 meses, 
o principal embate na 
discussão da lei foi a carga 
horária da Formação Ger-
al Básica (FGB), que para 
a atual gestão do MEC 
deveria ser ampliada de 
1.800 para 2.400 horas. 
Os dois relatores, depu-
tado federal Mendonça 
Filho e senadora Dorinha, 
defendiam uma carga 
intermediária, mas, após 
um confronto duríssimo, 
prevaleceu a pressão do 
governo, e a lei acabou 
sendo promulgada com 
a maior carga horária. 
Outra modificação signif-
icativa é que Língua Por-
tuguesa e Matemática não 
mais são componentes 
curriculares obrigatóri-
os em cada um dos três 
anos do Ensino Médio, 
desde que a BNCC seja 
cumprida integralmente 
ao final. Para citar dois 
exemplos: a EJA poderá 
concentrar todo o pro-
grama de Matemática em 
um único semestre; em 
alguns cursos técnicos 
pode ser mais adequado 
não ofertar Matemática 
no 3º ano, mas condensar 
todo o programa nos dois 
primeiros anos.

É importante esclare-
cer que a FGB é comum 
a todos os estudantes. 
É composta de 13 com-
ponentes curriculares 
obrigatórios e clássicos, 
como Língua Portuguesa, 
Matemática, Física, Filo-
sofia, Inglês, Arte etc. As 
600 horas restantes são 
dedicadas aos Itinerári-
os Formativos (IF), em 

que os estudantes podem 
optar por uma Formação 
Técnica e Profissional ou 
pelo aprofundamento 
para o ingresso no Ensino 
Superior, priorizando-se 
os componentes curric-
ulares de maior interesse 
para o curso de gradu-
ação escolhido em uma 
das 4 áreas: Linguagens, 
Matemática, Ciências da 
Natureza e Ciências Hu-
manas e Sociais. Os IF 
deverão seguir diretrizes 
a serem elaboradas até 
dezembro pelo Conselho 
Nacional de Educação, e a 
unidade escolar que ofer-
tar o Ensino Médio deve 
dispor de pelos menos 
dois IF, que poderão ser 
ofertados de forma inte-
grada.

Se a opção for pela 
Formação Técnica e 
Profissional, deve-se con-
siderar o Catálogo Nacio-
nal de Cursos Técnicos 
(CNCT), que estabelece 
carga horária de 800, 
1.000 ou 1.200 horas. 
Devido à impossibilidade 
de ajustar essas cargas 
nas 600 horas de IF, ad-
otou-se o seguinte arran-
jo: a FGB será reduzida de 
2.400 para 2.100 horas 
nesses casos. Mesmo as-
sim, para acomodar os 
cursos de 1.000 ou 1.200 
horas, a nova lei admite 
que até 300 horas da car-
ga horária sejam destina-
das ao aprofundamento 
de conteúdos diretamente 
relacionados ao curso 
escolhido pelo estudante.

É crucial viabilizar 
e estimular a Educação 
Profissional, pois ela tem 
o potencial de reduzir a 
evasão e a reprovação, 
atraindo o estudante pela 
possibilidade de ingresso 
mais rápido no mundo do 
trabalho e da consequente 
monetização para sub-
sistência pessoal e famil-
iar. Infelizmente, o Brasil 
se tornou, na contramão 
de suas necessidades, um 
dos países com menor 
oferta de cursos de For-
mação Técnica e Profis-
sional (apenas 7% a 11% 
das matrículas durante a 
vigência do antigo Ensino 
Médio).

Em boa medida, pela 
nova lei, ficam autoriza-
dos convênios ou outras 
formas de parceria com 
instituições credenciadas 
de Educação Profissional, 
preferencialmente públi-
cas. Nos 38 países da 
OCDE (de alta renda, 
comprometidos com a 
democracia e economia 
de mercado), esse índice 
varia entre 38% e 72%, o 
que reforça a motivação 
para imitá-los. Nessa di-
reção, a introdução dos 
IF e as mudanças nos cur-
sos profissionalizantes, a 
partir de 2022, geraram 

um despertar, uma mola 
propulsora, um ecoss-
istema propício para am-
pliar significativamente 
a oferta dessas vagas. No 
Paraná, por exemplo, em 
2024, 32% das aproxi-
madamente 115 mil no-
vas matrículas no 1º ano 
do Novo Ensino Médio 
seguirão a trilha de uma 
formação técnica (em 
2021, eram apenas 11%).

A lei também acer-
tou ao permitir aos es-
tudantes em regime de 
tempo integral que os 
sistemas de ensino recon-
heçam aprendizagens, 
competências e habili-
dades desenvolvidas em 
experiências extracur-
riculares, como estágios 
e trabalhos voluntários 
supervisionados, cursos 
de qualificação profis-
sional com certificação, 
iniciação científica ou 
atividades de direção em 
grêmios estudantis.

O Presidente vetou a 
cobrança de conteúdos 
dos IF no Enem, assim 
o exame ficará focado na 
FGB. Decisão acertada, 
porque, se os conteúdos 
dos IF fossem exigidos, 
as condições de isono-
mia ficariam compro-
metidas, uma vez que o 
Enem é um dos princi-
pais norteadores do En-
sino Médio. Isto posto, 
é recomendável que as 
Universidades adotem 
nos processos seletivos 
o sistema de pesos para 
os componentes curricu-
lares. Exemplo: se o ves-
tibulando optar por En-
genharia, a Matemática e 
a Física deverão ter uma 
ponderação maior do que 
a Biologia e, adotado esse 
critério, ainda mais se val-
orizam os IF. Além disso, 
é recomendável também 
que, no futuro próximo, 
o Inep desenvolva uma 
plataforma para avaliar 
os cursos de Formação 
Técnica e Profissional, 
à semelhança do Enade 
para os cursos de Ensino 
Superior.

Quanto à Educação 
a Distância, a nova lei 
é mais restritiva, esta-
belecendo que o Ensino 
Médio deve ser ofertado 
na modalidade presencial, 
mas admite excepcional-
mente o ensino mediado 
por tecnologia, transfer-
indo aos Conselhos de 
Educação (Nacional ou 
Estaduais) a regulamen-
tação da possibilidade de 
ajuste no percentual atual 
de 20% para o Ensino 
Médio diurno e 30% para 
o noturno, com flexibili-
dade para contemplar as 
realidades regionais. As 
comunidades ribeirinhas 
da Amazônia, por exem-
plo, têm necessidades es-
pecíficas que justificam o 

aumento desses índices, e 
o ensino via satélite é uma 
excelente alternativa para 
complementar o ensino 
presencial em locais dis-
tantes e de difícil acesso.

Foi também estabe-
lecida a obrigatoriedade, 
quando houver deman-
da, de que todos os mu-
nicípios do país ofertem 
turmas para o Ensino 
Médio regular noturno, 
sendo aqui essencial uma 
melhor regulamentação 
pelo respectivo sistema 
de ensino, como bem 
ponderado na lei, con-
siderando que 1.257 mu-
nicípios têm menos de 
5.000 habitantes. Pode 
haver pressão política 
para que se abra uma 
turma de 1º ano noturno 
com cinco alunos, o que 
aumenta a probabilidade 
de no 3º ano existirem 
um ou dois concluintes 
apenas, representando 
um custo elevado para os 
cofres públicos.

As matrizes curric-
ulares do Ensino Médio 
poderão incluir outras 
línguas estrangeiras, 
preferencialmente o Es-
panhol, embora o Inglês 
seja mandatório, o que 
considero uma decisão 
acertada, pois a obriga-
toriedade criaria dificul-
dades adicionais para as 
Secretarias Estaduais de 
Educação, uma vez que 
não há professores licen-
ciados em Espanhol su-
ficientes para atender os 
7,7 milhões de estudantes 
matriculados nas 254 mil 
turmas do Ensino Médio 
(dados de 2023 do INEP), 
tanto nas cidades de porte 
médio quanto nos rincões 
deste Brasilzão.

É preciso que o MEC 
e as Secretarias Estaduais 
evitem a repetição de erros 
do passado (refiro-me ao 
antigo Ensino Médio), em 
que penduricalhos pouco 
estimulantes e excessivos 
eram ministrados. É es-
sencial concentrar-se em 
conhecimentos funda-
mentais para o desen-
volvimento acadêmico e 
profissional dos nossos 
discentes. Além disso, 
as diretrizes para as 600 
horas dos Itinerários For-
mativos devem ser bal-
izadoras, no sentido de 
garantir a presença de 
temas contemporâneos, 
relevantes e que, direta 
ou transversalmente, se-
jam ofertados conteúdos 
de Educação Financeira, 
Educação Digital e Pens-
amento Computacional, 
além do Projeto de Vida. 
A propósito, foi anuncia-
do recentemente pelos 
organizadores do Pisa que 
a prova de 2025 também 
avaliará competências 
tecnológicas para o mun-
do digital, pois vivencia-

mos um novo cenário com 
os avanços da Inteligência 
Artificial e das novas tec-
nologias.

É imperativo que as 
autoridades educaciona-
is deste país promovam 
uma normatização eficaz 
que equilibre inovação e 
viabilidade prática, em 
busca de uma melhora 
nos indicadores de nosso 
combalido Ensino Médio. 
A responsabilidade pela 
oferta dessa etapa da edu-
cação recai preponderan-
temente sobre os Estados 
e seus Sistemas Estaduais 
de Ensino, que devem 
receber suporte técnico 
e financeiro necessário 
do MEC, além de aval-
iações comparativas e 
consistentes, pois, como 
William Deming ensina: 
“Não se gerencia o que 
não se mede”.

PS. :  as  opiniões 
expressas neste artigo 
são sugestões e críticas 

construtivas e não refle-
tem necessariamente as 
posições das entidades 
com as quais colaboro ou 
colaborei. A complexi-
dade do tema e a diver-
sidade de visões entre 
meus colegas de trabalho 
enriquecem o debate.

*Jacir J. Venturi, 
durante cinco décadas 
como professor e gestor 
escolar do Ensino Médio, 
em instituições públi-
cas e privadas, incluindo 
UFPR, PUCPR e Univer-
sidade Positivo, testemu-
nhou muitas transfor-
mações e desafios do setor 
educacional. Represen-
tou, em duas audiências 
públicas sobre o tema 
em Brasília, o Conselho 
Estadual de Educação 
do Paraná e a Federação 
das Escolas Privadas do 
Brasil (Fenep). É membro 
do Conselho de Ex-Presi-
dentes do Sinepe/PR.

PRESENTE DE NATAL

- Meu filho, o pai está chamando,
quer conversar com você.

Está chegando o Natal,
que presente espera ter?

O filho se aninha no colo,
cola rosto com rosto,

fala quase sussurrando,
a voz a mostrar desgosto.

- Pai, te amo tanto,
o presente Deus me deu,
para este filho carente,

que você quase esqueceu.

- Meu presente não é caro
como um cavalo de raça.

O presente que peço
é brincar comigo na praça.

O pai logo emudece,
desaba em grande choro,

ouvia as aves lá fora
a cantar para ele em coro.

O dinheiro não substitui um carinho de pai!

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Despe-
dida, volume 6 da coleção Mensagens de fé 
(editoraoartifice.com.br). Em homenagem ao 
Dia dos Pais, que se comemora no segundo 
domingo do mês de agosto. Todos os livros do 

autor são filantrópicos..
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LOA:

Por meio dele, cada morador tem a possibilidade de apontar as principais necessidades quanto a obras e outros serviços de melhoria em seu bairro

Prefeitura abre consulta popular para elaboração 
da Lei Orçamentária Anual de 2025

A Prefeitura de Hol-
ambra disponibi l iza 
no Portal  do Gover-
no um quest ionário 
eletrônico para que a 
população contribua 
com a elaboração da Lei 
Orçamentária Anual, a 
LOA, que estabelece as 
despesas e as receitas 
que serão realizadas no 
próximo ano. Por meio 
de le ,  cada  morador 

tem a possibilidade de 
apontar as principais 
necessidades quanto a 
obras e outros serviços 
de melhoria  em seu 
bairro para que a gestão 
municipal possa definir 
as prioridades e pro-
gramar as ações.

De acordo com o 
economista e diretor 
municipal de Finanças 
e Contabilidade, Ro-

dolfo Silva Pinto, to-
das as sugestões en-
viadas serão avaliadas 
para planejamento dos 
gastos e definição de 
prioridades para o mu-
nicípio,  levando em 
conta os recursos di-
sponíveis. “A partici-
pação de todos é funda-
mental nesse processo”, 
explicou. “Em seguida, 
apresentaremos nossa 

proposta para a popu-
lação e para a Câmara 
de Vereadores”.

O questionário pode 
ser acessado até o dia 30 
de agosto no site www.
holambra.sp.gov.br , 
na aba Serviços,  em 
Cidade Participativa. 
Basta preencher e se-
lecionar a opção “LOA 
– Lei  Orçamentária 
Anual”.

Da Redação

Neste dia 8 de agos-
to é comemorado o Dia 

Internacional do Pe-
destre. E para marcar a 
data, a Renovias aderiu 
à campanha educativa 

do Detran sobre traves-
sia segura, para a cons-
cientização de pedestres 
e motoristas.

Na praça de pedágio 
Jaguariúna, localizada 
no km 123 da Rodovia 
Gov. Dr. Adhemar Perei-
ra de Barros (SP-340), 3 
mil folhetos referentes à 
campanha serão entre-
gues aos motoristas.

A campanha traz 
orientações sobre atitu-
des seguras para a tra-
vessia nas vias urbanas, 
sobre a faixa de pedes-
tres. No caso das rodo-
vias, a atenção deve ser 
ainda maior, tanto para 
pedestres quanto para 
os motoristas. 

DICAS DE SEGU-
RANÇA PARA PEDES-

TRES NAS RODOVIAS:
- O acostamento não 

é o local ideal para cami-
nhar ou correr. Utilize 
somente em caso de ne-
cessidade extrema, sem-
pre no sentido oposto 
aos veículos.

- Ao caminhar pelas 
proximidades da rodo-
via, utilize roupas claras 
e/ou coletes refletivos.

- Não utilize fone de 
ouvidos ao fazer a tra-
vessia. Mantenha-se 
atento aos sons dos veí-
culos em movimentação 
na rodovia.

- Evite distrações com 
aparelhos celulares, jo-
gos, etc.

- Nunca atravesse em 
local inadequado. A pas-
sarelas foram projetadas 

para proporcionar uma 
travessia tranquila, se-
gura e confortável.

Vale ressaltar que 
grande parte dos atro-
pelamentos acontece 
próximo a passarelas e 
demais locais adequados 
de passagem de pedes-
tres. A travessia segu-
ra, no entanto, demora 
menos do que esperar a 
redução do fluxo de ve-
ículos na rodovia, além 
de evitar acidentes e 
mortes.

 Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Cam-
pinas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/

Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) 
e SP-215 (Vargem Gran-
de do Sul/Casa Branca), 
com extensão de 345,6 
quilômetros. A conces-
sionária administra as 
rodovias através do Pro-
grama de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo. 
O Sistema de Ajuda ao 
Usuário (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 
horas por dia. Para acio-
ná-lo, basta ligar 0800 
055 9696 ou usar um 
dos fones de emergência 
implantados a cada qui-
lômetro. Condições an-
tecipadas do tráfego po-
dem ser obtidas pelo site 
www.renovias.com.br.

Renovias adere à campanha do Detran e promove 
conscientização sobre travessia segura

Partidos têm 10 dias para oficializar seus candidatos a 
prefeito e vereador

Da Redação

Terminou o período das 
convenções partidárias e 
agora os partidos e coli-
gações devem registrar na 
Justiça Eleitoral os nomes 
dos seus candidatos que 
irão concorrer aos cargos 
de prefeito e vereador nas 

eleições de outubro.
Os partidos têm até o 

dia 15 de agosto para ofici-
alizar os nomes dos candi-
datos. Somente após esse 
registro a Justiça Eleitoral 
pode fazer a devida val-
idação das candidaturas 
com base na Lei, avalian-
do se o candidato atende 

aos requisitos ou se será 
considerado inelegível por 
alguma inconformidade 
com a Lei Eleitoral.

Entre os requisitos pre-
vistos, está a obrigatorie-
dade de nacionalidade 
brasileira, pleno exercício 
dos direitos políticos, ca-
dastro na Justiça Eleitoral, 

domicílio eleitoral onde 
vai concorrer, ou seja, é 
obrigatório que o candi-
dato more no município, 
e filiação partidária at-
ualizada. Candidatos a 
vereador já devem ter 18 
anos na data do registro. 
Para disputar o cargo de 
prefeito ou de vice-pre-

feito, a pessoa deve ter, no 
mínimo, 21 anos de idade 
até o dia da posse.

Estrangeiros não po-
dem se candidatar. Anal-
fabetos também não. 
Quem teve mandato cas-
sado também será impe-
dido pela Justiça Eleitoral. 
E quem for condenado em 

processo criminal em se-
gunda instância também 
não pode ser candidato, 
impedido pela Lei da Fi-
cha Limpa.

Reportagem, Max 
Gonçalves

Agência Voz
Foto: Marcelo Camar-

go\ Agência Brasil

Webinar dos Comitês PCJ debaterá Planos Municipais de 
Saneamento Rural

Da Redação

“Planos Municipais 
de Saneamento Rural: 
Caminhos para a Suste-
ntabilidade e a Saúde” 
será o tema do webinar 
organizado pela Câmara 
Técnica de Uso e Conser-
vação de Água no Meio 
Rural (CT-Rural) dos 
Comitês PCJ. O evento 
acontecerá no dia 21 de 
agosto (quarta-feira), a 
partir das 13h30, com 
transmissão pelo You-
Tube e o apoio da Agên-
cia das Bacias PCJ.  As 
inscrições são gratuitas 
e podem ser feitas pela 
internet. (mais infor-
mações abaixo)

O webinar pretende 
mostrar a importância 
dos Planos Municipais 
de Saneamento Rural 
com o objetivo de pro-
mover a discussão e a 
elaboração de políticas 
públicas eficazes para 
o planejamento do sa-
neamento,  com foco 
na implementação e 
execução de Planos de 
Saneamento Rural, in-
cluindo a participação 

da população local, a 
segurança da água e 
padrões de potabilidade 
viáveis.

O coordenador da 
CT-Rural, João Baraldi, 
explicou porque foi es-
colhido esse tema e a ex-
pectativa em relação ao 
evento. “Nós escolhemos 
os Planos Municipais de 
Saneamento Rural como 
tema por uma questão 
até de cidadania, porque 
a cidade recebe água 
tratada e por que não o 
produtor rural? O custo 
é maior, mas nós temos 
que desafiar. Eu acho 
que é importante saber 
a água que o produtor 
rural está tomando. En-
tão, é essa a finalidade 
nossa, dar cidadania 
também para o rural. 
A expectativa é que as 
pessoas participem do 
webinar e compartilhem 
da nossa ideia. O país 
é riquíssimo, o Estado 
de São Paulo tem muito 
dinheiro, então eu acho 
que se tiver uma boa 
vontade, a água tratada 
vai chegar para o ru-
ral também”, declarou 

Baraldi.
Durante o evento, 

s e r ã o  a p r e s e n t a d o s 
casos de sucesso de 
municípios que elab-
oraram e executaram 
o plano. A atividade 
será dividida em três 
painéis: Painel 1: Planos 
Municipais para a Área 
de Saneamento Rural; 
Painel 2: A Importância 
do Saneamento Rural 
para o Desenvolvimento 
Sustentável; e Painel 3: 
Qualidade da Água no 
Meio Rural.

A coordenadora-ad-
junta da CT-Rural, Me-
lissa Sampaio, ressaltou 
também que o objeti-
vo é conseguir maior 
participação dos mu-
nicípios. “A nossa prin-
cipal motivação para 
realizar esse webinar é 
que a gente percebeu 
que alguns municípios 
já estão conseguindo 
fazer a elaboração do 
plano e tem muitos mu-
nicípios que não fazem 
ou têm dificuldade em 
fazer. Então, o nosso 
intuito é levar para ess-
es municípios quais são 

os passos que têm que 
ser feitos, como é feita 
essa elaboração desse 
plano, quais as dificul-
dades que os municípios 
que já executaram es-
tão sentindo, e quais 
as ferramentas que eles 
possuem, quais as tec-
nologias que estão rela-
cionadas ao saneamento 
na área rural, para eles 
entenderem a importân-
cia dos municípios te-
rem o seu próprio Plano 
de Saneamento Rural”, 
reforçou Melissa.

INSCRIÇÕES GRA-
TUITAS

Para  part ic ipar  é 
necessário realizar in-
scrição pelo link https://
bit.ly/Webinar_CTRu-
ral2024. Os inscritos 
receberão o link para 
acesso à transmissão 
pelo YouTube ao final 
do preenchimento do 
formulário.

Em caso de dúvidas, 
os interessados devem 
entrar em contato com 
a CT-Rural dos Comitês 
PCJ pelo e-mail: ctru-
ral@comites.baciasp-
cj.org.br. Mais infor-

mações no link https://
bit.ly/PlanosRurais .

SERVIÇO
Webinar “Planos Mu-

nicipais de Saneamento 
Rural: Caminhos para 
a Sustentabilidade e a 
Saúde”

DATA: 21/08/2024
HORÁRIO: A partir 

das 13h30, no YouTube
INSCRIÇÕES GRA-

TUITAS: https://bit.ly/
Webinar_CTRural2024

REALIZAÇÃO: Comi-
tês PCJ

O R G A N I Z A Ç Ã O : 
Câmara Técnica de Uso 
e Conservação de Água 
no Meio Rural (CT-Ru-
ral)

I N F O R M A Ç Õ E S : 
ctrural@comites.ba-
ciaspcj.org.br
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Últimos dias para cadastrar cupons: Campanha dos 
Pais termina em 12 de agosto 

Os consumidores têm 
até 12 de agosto para 
fazer o cadastro dos cu-
pons da campanha App 
Premiado ACE Dia dos 
Pais no Aplicativo ACE 
Holambra.  Vão partic-
ipar do sorteio todos os 
consumidores que rece-
beram cupons no comér-
cio participante e fizer-

am o cadastro no App. 
O contemplado com o 
maior valor receberá R$ 
1000,00 em compras. 
Os demais sorteados vão 
ganhar R$ 500,00 cada 
em compras. O sorteio 
será em 13 de agosto, às 
10 horas, na Associação 
Comercial.  

Os cupons para ca-

dastro são distribuídos 
aos clientes nestas em-
presas: • A Orquídea • 
Autoposto Pioneiro • El 
Shadai Magazine • Mag-
azine Alcione • Martin 
Holandesa • Multidrogas 
- Bairro • Multidrogas 
- Centro • Multidrogas 
- Daólio • Óticas Guar-
nieri Holambra • Óti-

cas Ipanema • Pioneiro 
Café e Padaria • Plásticos 
Santana Loja de Fábrica 
• Pronta Flora • Super-
mercado Eva • Vogel.  

Todas as informações 
estão no regulamento 
da promoção. Consulte 
no Aplicativo ACE Hol-
ambra ou  no site www.
aceholambra.com.br

CAMPANHA: 

Vão participar do sorteio todos os consumidores que receberam cupons no comércio participante e fizeram o cadastro no App

Arraiá do Grupo Viver Vale a Pena: Confraternização e 
Alegria no Centro Múltiplo do Idoso

Leonardo apresenta novo show em Jaguariúna

No dia 30 de julho, o 
Centro Múltiplo do Idoso 
de Santo Antônio de Pos-
se se transformou em um 
verdadeiro cenário de festa 
julina com o Arraiá do 
Grupo da Terceira Idade, 
Viver Vale a Pena. Pro-
movido pela Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
o evento reuniu cerca de 
70 idosos em um clima de 
muita alegria e descon-
tração.

Com o objetivo de for-
talecer os laços de con-
vivência entre os partic-
ipantes do grupo, cada 
idoso contribuiu com um 
prato de comida ou bebida, 
formando um banquete 
variado e saboroso, típi-
co das tradicionais festas 
juninas. A colaboração e 
o espírito comunitário de-
ram o tom da celebração, 
que foi marcada pela união 
e pela troca de experiên-

cias entre os presentes.
A trilha sonora da festa 

ficou por conta da Secre-
taria de Educação, que ga-
rantiu uma seleção musi-
cal animada e envolvente, 
fazendo todos dançarem e 
se divertirem ao som das 
músicas típicas desta épo-
ca do ano. A alegria conta-
giante e o entusiasmo dos 
participantes tornaram 
o evento um sucesso, re-
forçando a importância de 

momentos como este para 
a socialização e bem-estar 
dos idosos.

O Arraiá do Grupo Viv-
er Vale a Pena destacou-se 
como um exemplo de 
como as atividades de 
lazer e confraternização 
são fundamentais para 
promover a qualidade de 
vida na terceira idade, pro-
porcionando momentos 
inesquecíveis para todos 
os envolvidos.

A RED Eventos, em 
Jaguariúna, recebe no 
dia 31, o cantor Leonar-
do. O sertanejo traz seu 
novo show solo para 
a  região:  GRANDES 
SUCESSOS. A abertu-
ra da casa será às 21h 
e show previsto para 
meia-noite.

Faz cinco anos que 
o cantor Leonardo não 
faz  show na região. 
Suas últimas apresen-
tações  foram com o 
projeto Cabaré, tanto 

na  pr imeira  versão, 
com Eduardo Costa, 
c o m o  c o m  B r u n o  & 
Marrone.

No show “Grandes 
Sucessos”, o sertanejo 
traz um repertório com 
todos os grandes hits da 
carreira, desde a época 
que formava dupla com 
o irmão Leandro. Entre 
as canções “Pense em 
Mim”, “Entre Tapas e 
Beijos”, “Um Sonha-
dor” e “Cerveja”.

Os ingressos já es-

tão à venda em quatro 
setores: MESA (Dia-
mante ,  Ouro ,  Prata 
e Bronze), Camarote 
Openbar (bebidas: vod-
ka, gin, energético, cer-
veja, água e refrigeran-
te) e Premium Openbar 
(bebidas: cerveja, água 
e refrigerante).

Eles podem ser ad-
quiridos em Campinas, 
na Equipadão Norte 
Sul e Stefano’s Fazen-
da Galleria Shopping, 
e nas unidades da Dr. 

Placas de Amparo, Jag-
uariúna, Pedreira, Ar-
tur Nogueira e Mogi 
Guaçu. Vendas online 
pelo site agoraingres-
sos.com.br

In f o rma ç õ e s  p e l o 
telefone 19 3244-1254.

SERVIÇO: 
Leonardo na RED 

Eventos
QUANDO: 31/08/24
HORÁRIO: a partir 

21h
LOCAL: RED Even-

tos – Jaguariúna

Equipe técnica de engenharia realiza inspeção no 
Teleférico de Pedreira

De Pedreira

A  e m p r e s a  r e -
sponsável pela Admin-
istração do Teleférico 
de Pedreira realiza se-
manalmente inspeção 
de seus equipamentos 
e duas vezes ao mês, o 
engenheiro responsável 
visita a atração turísti-
ca para acompanhar os 

serviços desenvolvidos 
pela equipe técnica.

Nesta semana, o eq-
uipamento recebeu in-
speção das borrachas e 
lubrificação do Volante 
Inferior, das Pinças, 
do Cabo de Aço, entre 
os vãos 1 a 34, do Con-
trapeso, Gerador, Frei-
os  de  Emerg~encia , 
Balancins e borrachas 

da Torre 2,  além da 
retirada de 6 cadeiras 
para pintura.

“Tudo está na mais 
p e r f e i t a  o r d e m ,  o 
Teleférico de Pedreira 
pode receber o públi-
co  com segurança e 
conforto, proporcio-
nando assim momen-
tos de muita alegria”, 
ressaltou na ocasião 

o Secretário de Divul-
gação e Turismo Mar-
cos Ronaldo Tonelotti.

O Teleférico de Pe-
d r e i r a  f u n c i o n a  d e 
quarta-feira a domin-
go, sempre das 9h às 
16h30, com saída da 
Praça  Coronel  João 
Pedro em direção ao 
Complexo Turístico do 
Morro do Cristo.

Cultura realiza Sarau de Bateria 
com alunos da Escola das Artes 

no Teatro Municipal
De Jaguariúna

Jaguariúna se prepa-
ra para uma noite de 
muito ritmo com o Sarau 
de Bateria, promovido 
pela Prefeitura por meio 
da Secretaria Municipal 
de Turismo e Cultura. O 
evento será realizado na 
próxima terça-feira, dia 

13 de agosto, às 19h30, 
no Teatro Municipal 
Dona Zenaide.

O sarau contará com 
a participação de alunos 
da Escola das Artes de 
Jaguariúna, que apre-
sentarão um espetáculo 
musical repleto de en-
ergia e talento. A per-
formance promete uma 

experiência inesquecível 
para o público, desta-
cando a dedicação e o 
entusiasmo dos jovens 
músicos.

A entrada é gratuita. 
Os interessados devem 
retirar seus ingressos 
uma hora antes do início 
do evento, na bilheteira 
do teatro.
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SEGURANÇA:

Um dos caminhões capotou, obstruindo parte da pista e exigindo a intervenção das autoridades de trânsito 

Da Redação

Na manhã do dia 06 
de agosto, terça-feira, 
um acidente envolvendo 
duas carretas carrega-
das com cana de açúcar 
causou grande transtor-
no na Rodovia SP-107, 
na rotatória que liga Ho-
lambra a Artur Noguei-
ra. Um dos caminhões 
capotou, obstruindo 
parte da pista e exigindo 

a intervenção das auto-
ridades de trânsito.

O motorista do cami-
nhão que capotou per-
deu o controle na curva 
da rotatória. O impacto 
fez com que o veículo 
tombasse, espalhando a 
carga de cana pela pis-
ta. Para evitar maiores 
congestionamentos, os 
motoristas que seguiam 
pelo local foram redire-
cionados pelo canteiro 

central, permitindo a 
continuidade do flu-
xo de veículos, embora 
com lentidão.

Felizmente, o moto-
rista do caminhão capo-
tado não sofreu lesões 
graves. Ele conseguiu 
sair da cabine por con-
ta própria e foi levado 
consciente ao pron-
to-socorro local para 
avaliação médica. Não 
houve relato de feridos 

entre os ocupantes do 
outro caminhão envol-
vido.

Equipes de resgate e 
de manutenção da ro-
dovia foram acionadas 
rapidamente para a re-
tirada dos veículos e da 
carga, além da limpeza 
da pista. A previsão é 
que o tráfego volte ao 
normal após a remoção 
total dos detritos e a li-
beração da via.

Caminhão carregado com cana de açúcar capota na 
SP-107 e causa transtornos no trânsito

Homem é atropelado por trem e tem pé 
amputado em Jaguariúna

Na noite do dia 5 de 
agosto, um trágico aci-
dente aconteceu na linha 
férrea de Jaguariúna, 
resultando na amputação 
do pé de um pedestre. O 
incidente ocorreu, quan-
do um homem, cuja iden-
tidade não foi revelada, 
foi atingido por um trem 
em movimento.

Segundo relatos, o ma-
quinista avistou o homem 
caminhando próximo aos 
trilhos e tentou alertá-lo 
com sinais sonoros. No 
entanto, a vítima tentou 

atravessar a linha férrea 
e acabou prendendo o 
pé no trilho. O trem, in-
capaz de parar a tempo, 
passou por cima do pé 
do homem, causando a 
amputação parcial.

Um segurança que 
presta serviços para a 
VLI, empresa responsável 
pela gestão da ferrovia, 
foi acionado para prestar 
apoio no local. Ao chegar, 
encontrou o maquinista e 
parte do pé amputado da 
vítima, que já havia sido 
socorrida por populares 

que estavam nas proxi-
midades e prestaram os 
primeiros socorros.

A vítima foi rapida-
mente levada ao Hospital 
Valter Ferrari, onde rece-
beu atendimento médico. 
A esposa do homem, que 
também se dirigiu ao 
hospital, informou que 
ele costumava caminhar 
próximo à linha férrea. 
Os médicos comunicar-
am que o homem pre-
cisará passar por uma 
cirurgia para tratar os 
ferimentos causados pelo 

acidente.
Este triste incidente 

serve como um alerta para 
os perigos de se caminhar 
próximo a linhas férreas, 
destacando a importân-
cia de respeitar as sinal-
izações e as normas de 
segurança para evitar 
tragédias como essa. A 
VLI e as autoridades lo-
cais estão investigando as 
circunstâncias do aciden-
te para entender melhor 
o ocorrido e prevenir 
futuros incidentes.

Imagem Ilustrativa

Assalto em Jaguariúna: Família de comerciante é 
feita refém por criminosos armados

Na noite desta se-
gunda-feira (5), quatro 
homens armados e en-
capuzados invadiram 
uma residência no bair-
ro Dom Bosco, em Jag-

uariúna, e fizeram seis 
membros de uma mesma 
família reféns. O dono 
da casa, um comerciante 
local, foi rendido pelos 
criminosos ao chegar à 

residência.
Os assaltantes levaram 

um celular, dinheiro e 
um veículo modelo Tiggo 
azul. Graças à rápida ação 
da Guarda Municipal, o 

carro foi localizado minu-
tos depois do ocorrido.

As autoridades estão 
investigando o caso e 
analisando imagens de 
câmeras de monitora-

mento na tentativa de 
identificar e capturar os 
responsáveis pelo crime.

Este incidente reforça 
a importância da segu-
rança e da vigilância na 

comunidade. A polícia 
solicita que qualquer 
informação que possa 
ajudar na investigação 
seja reportada imediat-
amente.

Renovias utiliza nova ferramenta da Climatempo para ações 
de monitoramento e combate a focos de incêndio nas 

rodovias
Da Redação

A concessionária 
Renovias conta com uma 
nova ferramenta para 
monitoramento de focos 
de incêndio às margens 
dos 345,6 quilômetros de 
vias do interior paulista 
que fazem a interligação 
entre Campinas, o Cir-
cuito das Águas e o sul 
de Minas Gerais.

Trata-se da platafor-
ma SMAC, da Climatem-
po, que analisa em tempo 
real as informações de 
satélites climáticos e, por 
meio de georreferenci-
amento, emite alertas 
sobre a existência de 
focos de queimadas às 
margens das rodovias 
administradas pela con-
cessionária ou a presença 
de plumas de fumaça 
em regiões próximas. As 
informações são visíveis 
a partir de telões instala-
dos nos Centros de Con-
trole Operacional (CCO) 
da Renovias. 

Por meio das infor-
mações do SMAC (Siste-
ma de Monitoramento e 
Alerta Climatempo) e em 
conjunto com os siste-
mas que a concessionária 
já possui, como câmeras 
de circuito fechado de 
TV (CFTV) e viaturas de 
inspeção de tráfego que 
percorrem as rodovias 24 
horas por dia, os opera-

dores dos CCO’s podem 
agir com mais assertivi-
dade no encaminhamen-
to de equipes e recursos 
para o atendimento de 
ocorrências. “Este é um 
complemento para as 
nossas ações de monito-
ramento. Ao identificar 
um alerta na tela, o op-
erador poderá verificar, 
por meio das câmeras, 
a existência do foco, a 
intensidade dele e avaliar 
quais são as medidas op-
eracionais necessárias”, 
explica Neucelia Ceval-
hos, coordenadora de 
eficiência operacional.

Além de monito-
rar em tempo real as 
condições climáticas, 
incluindo a existência de 
focos de incêndio e calor 
em áreas próximas às 
rodovias, o Sistema tam-
bém oferece previsões 
sobre o risco de novas 
ocorrências em perío-
dos de até quinze dias, 
levando em consideração 
fatores como ondas de 
calor, índices de umi-
dade, entre outros.

“Por meio do SMAC, 
a Climatempo monito-
ra e envia alertas, 24h 
por dia, sobre condições 
meteorológicas adversas 
que podem afetar as op-
erações das rodovias sob 
a gestão da Renovias” 
afirma Jessica Mendes, 
meteorologista da Clima-

tempo responsável pela 
negociação da parceria.

Durante o perío-
do de estiagem, a con-
cessionária posiciona 
caminhões-p ipa  em 
pontos estratégicos para 
atuar de forma rápida 
no controle de focos de 
incêndio. As viaturas 
de inspeção, guinchos 
leves e pesados possuem 
abafadores e as equi-
pes que atuam nestes 
veículos são treinados 
para atuar no primeiro 
combate aos focos meno-
res. Em ocorrências de 
grande porte é acionado 
o Corpo de Bombeiros, 
que possui os recursos 
necessários para este 
tipo de situação.A con-
tratação da ferramenta 
da Climatempo faz parte 
da estratégia de resiliên-
cia climática do Grupo 
CCR – que juntamente 
com a Encalso é acionista 
da Renovias – que leva 
em consideração o tema 
das mudanças climáticas 
como variável na estraté-
gia de negócios da Com-
panhia, mapeando os 
riscos climáticos e seus 
impactos e influenciando 
os planos de crescimento 
das operações, a gestão 
dos ativos no dia a dia e 
a elaboração de planos de 
mitigação.

 Queimadas
Levantamento re-

alizado pela Renovias 
apontou aumento de 
223% no total de atendi-
mentos a focos de incên-
dio no primeiro semestre 
de 2024 (janeiro a jun-
ho) em comparação ao 
mesmo período do ano 
passado.

A concessionária está 
ampliando neste período 
as ações de prevenção, 
com intervenções das 
equipes de conservação 
na execução de aceiros, 
reforço no monitora-
mento das rodovias e 
veiculação de mensagens 
nos painéis eletrônicos. 
Além disso, folhetos com 
orientações específicas 
sobre queimadas estão 
sendo distribuídos aos 
motoristas na área de 
descanso de caminhon-
eiros, localizada no km 
151 da rodovia Gov. Dr. 
Adhemar Pereira de Bar-
ros (SP-340) e a praça 
de pedágio Estiva Gerbi 
(SP-340, km 192+800) 
já está adesivada e com 
cancelas alusivas à cam-
panha SP sem Fogo, da 
ARTESP (Agência de 
Transporte do Estado de 
São Paulo).

Ao se deparar com 
situação de fumaça na 
pista, o motorista deve 
reduzir a velocidade, não 
parar sobre a faixa de rol-
amento, buscar um local 
seguro, fechar os vidros 

do veículo e posicionar o 
sistema de ventilação na 
posição recircular, man-
ter distância segura e não 
ligar o pisca-alerta com o 
veículo em movimento.

Para solicitar apoio 
ou reportar ocorrências:

Em caso de incêndio 
próximo às rodovias, a 
Renovias pode ser acio-
nada pelo telefone de 
emergência. O Serviço de 
Atendimento ao Usuário 
(SAU) está disponível 
24 horas por dia aos cli-
entes da Renovias. Para 
acioná-lo, basta ligar 
para o número 0800 
055 9696 ou usar um dos 
telefones de emergên-
cia, implantados a cada 
quilômetro. Condições 
antecipadas do tráfego 
e dicas de segurança po-
dem ser obtidas pelo site 
www.renovias.com.br. 

Sobre a Climatempo
A Climatempo é a 

maior e mais reconhe-
cida empresa de con-
sultoria meteorológica 
e previsão do tempo do 
Brasil e da América Lati-
na. Desenvolve serviços 
de análises e previsões 
meteorológicas para em-
presas e instituições da 
área pública e privada, 
com serviços especial-
izados que atendem di-
versos setores de ativ-
idades, como energia, 
mineração, agronegócio 

e logística, entre outros. 
Para o público em geral, 
fornece informações so-
bre o tempo por meio do 
seu website e aplicativos, 
e boletins com previsão 
do tempo para diversos 
veículos de comunicação. 
Juntos, esses canais 
somam 20 milhões de 
usuários mensalmente.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) e 
SP-215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca), 
com extensão de 345,6 
quilômetros. A conces-
sionária administra as 
rodovias através do Pro-
grama de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Pau-
lo. O Sistema de Aju-
da ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta 
ligar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.
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 O equipamento é acionado sempre que uma saída de água - torneiras, descargas de vasos sanitários ou chuveiros - seja aberta 

SANEAMENTO:

Águas de Holambra promove troca de 
hidrômetros

Com o objetivo de 
modernizar o parque de 
hidrômetros, a Águas de 
Holambra dará início à 
troca dos equipamentos 
em diversos pontos do 
município a partir do 
dia 12 deste mês. Mas 
você sabe por que tro-
car os hidrômetros é 
tão importante? Porque 
esses medidores con-
tribuem diretamente 
para o uso consciente da 
água e a identificação de 
vazamentos internos.

De acordo com a 
coordenadora comer-
cial da concessionária, 
Jessica Aparecida de 
Ol iveira ,  o  objet ivo 
do projeto é garantir 
a correta medição do 
consumo de água dos 
imóveis, uma vez que o 
hidrômetro é um equi-
pamento mecânico que 
apresenta desgaste com 
o uso. Com isso, é pos-
sível reduzir os índices 
de perdas de água e con-
tribuir para o uso suste-
ntável e preservação dos 
recursos hídricos.

O equipamento é 
acionado sempre que 
uma saída de água - 
torneiras,  descargas 

de vasos sanitários ou 
chuveiros - seja aber-
ta. “Mas também pode 
ser acionado quando 
há um consumo não 
intencional, gerado por 
vazamentos,  às  vez-
es imperceptíveis, no 
imóvel.  Para ter um 
controle efetivo sobre 
a quantidade de água 
gasta mensalmente, o 
medidor precisa estar 
em boas condições”, 
explica.

Jessica alerta ainda 
que existem dúvidas 
sobre a troca desse eq-
uipamento, por isso, ela 
pontua que:

- A troca do equi-
pamento não interfere 
no consumo do imóvel, 
apenas registra o vol-
ume real de água que 
está sendo consumido;

- A troca, realizada 
por profissionais da em-
presa terceirizada Conti 
- uniformizados e iden-
tificados, é totalmente 
gratuita, sem nenhum 
custo ao cliente, desde 
que não seja identifi-
cada irregularidade ou 
intervenção indevida 
no padrão de medição 
do imóvel;

-  O  m o r a d o r  d o 
imóvel não precisa estar 
presente no momento 
da troca, lembrando que 
os hidrômetros precis-
am estar em local de fá-
cil acesso tanto para que 
os leituristas consigam 
ler o consumo registra-
do mensalmente quan-
to para que possam 
ser aferidos e testados 
quando necessário;

- Ao final da troca, 
será entregue no imóvel 
um folheto com todas 
as informações sobre a 
troca, inclusive a leitura 
do hidrômetro retirado, 
que será contabilizada 
na próxima fatura;

- Os hidrômetros 
instalados nesse projeto 
serão de uma tecnolo-
gia mais assertiva do 
que os que são insta-
lados rotineiramente, 
com precisão e confi-
abilidade atestadas em 
processos de inspeção 
do INMETRO e foram 
selecionados clientes 
específicos que apre-
sentam perfil de con-
sumo compatível com 
esse novo modelo.

INSTALAÇÃO
Muita  gente  não 

sabe, mas existe uma 
padronização para a in-
stalação dos hidrômet-
ros nos imóveis. A caixa 
de proteção que abriga 
o hidrômetro deve ser 
instalada no imóvel, 
de frente para a rua, 
e m b u t i d a  n o  m u r o 
da residência ou, no 
caso de moradias com 
grades, em uma mure-
ta, proporcionando a 
segurança e a conser-
vação da integridade da 
ligação de água. “Além 
do acesso ao leiturista, 
a padronização tam-
bém facilita a identifi-
cação de vazamentos 
não visíveis e garante a 
agilidade nos reparos, 
reduzindo as perdas 
e problemas no abas-
tecimento de água do 
Município”.

 QUEM SOMOS
Águas de Holambra
A Águas de Holam-

bra, empresa da Ae-
gea Saneamento, é re-
sponsável pela gestão 
plena dos serviços de 
saneamento básico do 
município de Holam-
bra. A empresa iniciou 
suas atividades em ja-
neiro de 2016 com o 

desafio de garantir a 
regularidade do abas-
tecimento, reduzir os 
índices de perdas e mel-
horar a qualidade da 
água que chega à casa 
do holambrense.

Saiba mais em www.
aguasdeholambra.com.
br

Aegea
Criada em 2010, a 

Aegea é líder no setor 
privado de saneamento 
básico no Brasil. Em 

cada município onde 
atua leva mais saúde e 
qualidade de vida para 
a população, respeit-
ando sempre o meio 
ambiente e a cultura 
local. Hoje são mais de 
31 milhões de pessoas 
atendidas em mais de 
505 cidades de 15 esta-
dos, de norte a sul do 
Brasil.

S a i b a  m a i s  e m 
h t t p s ://w w w .a e g e a .
com.br

Campanha de Vacinação contra a Brucelose Bovina 
prossegue até o dia 31 de agosto

De Pedreira

A Secretaria Municipal 
de Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente da 
Prefeitura de Pedreira, co-
munica que foi prorrogado 
o prazo para aplicação da 
vacina contra a Brucelose 
Bovina até o dia 31 de agos-
to, e a declaração até o dia 
06 de setembro de 2024. 

A Brucelose é uma en-
fermidade infectoconta-
giosa, causada por bactérias 
do gênero Brucella, que 
acomete diversas espécies 
de animais e os humanos. 
Em bovinos e bubalinos, 
é causada principalmente 
pela espécie Brucella abor-
tus, e normalmente é as-
sociada ao abortamento, 
que ocorre geralmente no 
último terço da gestação. 
Além disso, nascimento de 
bezerros fracos, retenção 
de placenta, corrimento 
vaginal, inflamação das 
articulações e inflamação 
dos testículos também são 
sinais clínicos apresenta-
dos.

A doença pode acom-
eter seres humanos, que se 
infectam através do contato 
direto com animais doentes 
e suas secreções, acidentes 
no manuseio da vacina, 
manipulação de carcaça e 
pelo consumo de produtos 
de origem animal, como 
leite não pasteurizado e 
produtos lácteos (queijo, 
iogurte, entre outros). Em 
humanos, a apresentação 
clínica é bem diversificada, 
sendo normalmente carac-
terizada por febre contínua, 
intermitente ou irregular, 
de duração incerta.

A Brucelose bovídea 
está amplamente distribuí-
da no mundo, mas con-
centra-se especialmente 
nos países em desenvolvi-
mento. Ocorre de forma 
enzoótica no Brasil. A Coor-
denadoria de Defesa Agro-
pecuária (CDA) é um órgão 
da Administração Pública 
direta do Governo do Esta-
do de São Paulo, vinculada 
à Secretaria de Agricultu-
ra e Abastecimento. Tem 
como missão garantir a 

sustentabilidade sanitária 
do agronegócio paulista, at-
ravés de ações de vigilância 
fitozoossanitária que pro-
movam a proteção do solo 
agrícola, a inocuidade dos 
alimentos e a saúde única 
(de pessoas, animais e do 
meio ambiente).

Entre as estratégias de 
atuação, está a vacinação 
obrigatória contra a Bruce-
lose de todas as fêmeas das 
espécies bovina e bubalina, 
na faixa etária de 3 (três) 
a 8 (oito) meses, que deve 
ser executada por médi-
co veterinário cadastrado 
pela CDA. A vacinação é 
uma ferramenta de grande 
eficiência, que auxilia na 
prevenção da doença, pro-
tegendo os rebanhos e as 
pessoas que tenham conta-
to com os animais e com os 
produtos de origem animal.

Informações também 
podem ser obtidas na Casa 
de Agricultura de Pedrei-
ra, com sede na Rua João 
Caldas, nº 21, Santa Clara, 
ou pelo telefone: (19) 3893-
1281.
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ESPORTE: 

A partida, cheia de emoções, terminou empatada em 4 a 4 no tempo normal, levando a decisão para os pênaltis 

Na noite de 2 de 
agosto, o Ginásio Mu-
nicipal de Santo Antô-
nio de Posse foi palco 
de uma final emocio-
nante do 24º Cam-
peonato Amador de 
Futsal. Frente a frente 
estavam os times Fura-
cão e Bang Bang, que 
ao longo do campeo-
nato se mostraram ex-
tremamente equilibra-
dos. A partida, cheia 
de emoções, terminou 
empatada em 4 a 4 no 
tempo normal, levan-
do a decisão para os 
pênaltis.

Os dois times pro-
porcionaram um espe-
táculo de tirar o fôle-
go para um público de 

aproximadamente 3 
mil pessoas, que lotou 
o ginásio e mostrou a 
força do esporte ama-
dor no município. A 
disputa foi acirrada, 
com ambos os times 
demonstrando garra e 
habilidade.

Na decisão por pê-
naltis, o Bang Bang 
levou a melhor, ven-
cendo por 2 a 1 contra 
o Furacão. Com essa 
vitória, o Bang Bang 
se consagrou campeão 
do torneio, levantando 
o troféu diante de uma 
torcida eufórica.

Além da premiação 
principal, o campeo-
nato também destacou 
os seguintes atletas e 

equipes:
Campeão: Bang 

Bang
Vice-campeão: Fu-

racão
Artilheiro: Renato 

(Bang Bang) com 19 
gols

Defesa menos vaza-
da: Gustavo (Furacão) 
com 26 gols sofridos

Equipe mais disci-
plinada: Cascavel

Atleta destaque: Fu-
jita (Bang Bang)

O 24º Campeonato 
Amador de Futsal de 
Santo Antônio de Posse 
mostrou mais uma vez 
a força e a importân-
cia do esporte amador 
na cidade, reunindo a 
comunidade em torno 

de momentos de con-
fraternização e compe-
tição saudável. A final 
foi um reflexo do alto 
nível das equipes e do 
comprometimento de 
todos os envolvidos na 
organização do evento.

A organização do 
campeonato agradece 
a participação de todos 
os times, atletas, torce-
dores e apoiadores que 
fizeram desta edição 
um sucesso. O esporte 
amador segue firme, 
proporcionando mo-
mentos inesquecíveis 
para a cidade de Santo 
Antônio de Posse.

Parabéns a todos os 
envolvidos e até o pró-
ximo campeonato!

Bang Bang é campeão do 24º Campeonato 
Amador de Futsal de Santo Antônio de Posse 


